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I. MUNICIPALIDAD DE PINTO 
  SECRETARIA MUNICIPAL  
 
 

SESION ORDINARIA  
N° 026/2010  

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE PINTO  
 

FECHA : 14 DE SEPTIEMBRE DEL 2010 
HORA : 09:30  HORAS 
LUGAR : SALA DE CONCEJO 
 
CONCEJALES ASISTENTES: 
- SR. JOSE TORRES UMAÑA  
- SR. MANUEL GUZMAN AEDO 
- SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ 
- SR. ALEJANDRO BASTIAS GUTIERREZ 
- SR. JUAN C. JIMENEZ VILLAGRAN 
- SR. ROBERTO OYARCE GALLEGOS 
 
PRESIDENTE: 
- SR. MANUEL FERNANDO CHAVEZ GUIÑEZ 
 
SECRETARIO CONCEJO:  
- SR. MARIO OSORIO MERINO 
 
 

T A B L A  
 
01.- OBSERVACION ACTA SESION ANTERIOR 
02.- CORRESPONDENCIA 
03.- CUENTA SR. PRESIDENTE 
04.- CUENTA DE COMETIDOS SRES. CONCEJALES 
05.- CUENTA COMISIONES 
06.- PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 
       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTA DE MUNICIPALIDAD 
       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTA DEPTO. DE SALUD 
07.- VARIOS 
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1.- OBSERVACIONES ACTA SESION ANTERIOR:  
 
 

 
El Concejal Sr. Roberto Oyarce, observa que en pág. 14) inciso 5) dice 

Artes Manuales y debe decir Artes Marciales. 
 
El Concejal Sr. José Torres, observa que en pág 9), inciso 3º) dice la 

Intendenta y el Gobernador Regional y debe decir Intendenta Regional del Bio 
Bío y el Gobernador Provincial de Ñuble. Además observa que en la misma 
página, inciso final, respecto a la mediagua, se omite señalar que el Alcalde 
dijo que las 15 por entregar es porque están incompletas y en cuanto a su 
consulta de las mediaguas que están siendo mal  utilizada, el Sr. Presidente 
señaló  que la información había que hacerla llegar el Depto. Social. 

 
 
 
 
2.- CORRESPONDENCIA:   

 
 
El Sr. Presidente, señala que en los respectivos Casilleros se ha dejado 

la correspondencia que se ha recibido para los señores Concejales y que no 
tiene correspondencia que tratar en Concejo. 

 
 
 

3.- CUENTA SR. PRESIDENTE: 
 
 
 
El Sr. Presidente da cuenta que se esta trabajando en la reparación del 

Estadio, a objeto tenerlo terminado para el 6 de Octubre próximo. 
 
Da cuenta que en virtud  al Convenio de Colaboración suscrito con el 

Club de Deportes Ñublense, dicho Club regaló 2 Calefont para instalarlos en  
los Camarines y que una vez al  mes ellos ocuparían  el Estadio. Agrega, que 
en la oportunidad que los jugadores Cadetes de Ñublense ocupen el Estadio 
trabajarán  con los niños de las Escuelas de Fútbol de Pinto. 
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4.- CUENTA COMETIDOS SRES. CONCEJALES:   
  
 
 NO HAY. 
 
 
 
5.- CUENTAS COMISIONES  
 
 NO HAY 
 
 
 
 
6. -   PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA:  
         - MODIFICACIONES PRESUPUESTARIA  MUNICIPALIDADES 
         - MODIFICACIONES PRESUPUESTARIA  DEPTO. SALUD 
 
   
 
 
 

- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIA  MUNICIPALIDADES 
 
 

 El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 
Concejales las siguientes Modificaciones Presupuestarias de Municipalidad:  
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MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE GASTOS 
 
AUMENTAR  GASTO      

        

SUBT. ÍTEM ASIG. SUB. ASIG. DENOMINACIÓN 
                                                                         
M$  AUMENTAR 

        
24     Transferencias Corrientes   
 03    A  Otras  Entidades  Públicas   
  101   A Servicios Incorporados a su Gestión ¹   
   002  A Salud ¹  2.000 
     Programa Gestión   
        
        

        

     TOTAL AUMENTO  2.000 

        
        
        

DISMINUIR GASTO     

        

SUBT. ÍTEM ASIG. 
S. 
ASIG. ASIG DENOMINACIÓN 

                                                                       
M$  DISMInuir 

        
22     Bienes y Servicios de Consumo   
 04    Materiales de Uso o Consumo   
  012   Otros Materiales. Repuestos y Útiles Diversos 1.000 
     Programa Gestión   
        
        
 08    Servicios Generales   
  007   Pasajes. Fletes y Bodegajes  500 
     Programa Gestión   

        
29     Adquisición de Activos no Financieros   
 06    Equipos Informáticos   

  002   
Equipos de Comunicaciones para Redes 
Informáticas 500 

     Programa Gestión   
        
        

     TOTAL DISMINUCIÓN  2.000 

        
 

067/2010 
 
 Previo análisis, por la unanimidad de los señores Concejales se 
ACUERDA Aprobar las presentes Modificaciones Presupuestarias de 
Municipalidad.  



 5

         - MODIFICACIONES PRESUPUESTARIA  DEPTO. SALUD 
 
 
 El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 
Concejales las siguientes Modificaciones Presupuestarias Depto. de Salud:  
 
 

MODIFICACIÓN  PRESUPUESTO DE SALUD 2010     Nº 18 

 
 
GASTOS  DISMINUYEN 

SUB.   ITEM   ASIG.  S.ASIG   S.S.A    DENOMINACIÓN                  EN MILES $ CTA.      
 
       21                                                               GASTOS EN PERSONAL 
 
                    01                                                  PERSONAL DE PLANTA 
                               005                                     Aguinaldos y Bonos  
                                             001                       Aguinaldos 
                                                             001        Aguinaldos de Fiestas Patrias                                                174                                      
                                              004                                  Bonificación Adicional al Bono de  Escolaridad                   126 
 
 
 
                                                                         TOTAL GASTOS DISMINUYEN                                       300 

 
 

GASTOS AUMENTAN 

SUB.   ITEM   ASIG.  S.ASIG   S.S.A    DENOMINACIÓN                  EN MILES $ CTA.      
  
       21                                                               GASTOS EN PERSONAL 
                                                
                     02                                                  PERSONAL A CONTRATA 
                                 005                                    Aguinaldos y Bonos  
                                             001                       Aguinaldos 
                                                             001        Aguinaldos de Fiestas Patrias                                                300                                      
 
 
 
                                                                             TOTAL GASTOS AUMENTAN                                      300 
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MODIFICACIÓN  PRESUPUESTO DE SALUD 2010     Nº 19 

 

 

POR  RECUPERACION DE LICENCIAS MEDICAS 
INGRESOS AUMENTAN 

SUB.   ITEM   ASIG.  S.ASIG   S.S.A    DENOMINACIÓN                   EN MILES $CTA.                                
 

08 OTROS INGRESOS CORRIENTES 
01  RECUPERACIÓN Y REEMB POR LIC.MEDICAS 

                                  002                                  Recuperación ART. 12 LEY N° 18.196                               750 
                                                                           
                                                                          TOTAL INGRESOS AUMENTAN                                  750 

 

        
GASTOS AUMENTAN 

SUB.   ITEM   ASIG.  S.ASIG   S.S.A    DENOMINACIÓN                      EN MILES $ 
  
       21                                                               GASTOS EN PERSONAL 
 
                     01                                                  PERSONAL DE PLANTA 
                                 004                                    Remuneraciones Variables                                             
                                            006                         Comisiones de Servicio en el País                                         300 
 
                    02                                                   PERSONAL A CONTRATA                            
                                 004                                    Remuneraciones Variables 
                                            006                         Comisión de servicio en el país                                             100 

 

22                                                             BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO  
 

05 SERVICIOS BASICOS 
                                 006                                   Telefonía Celular                                                                    100 

      

      06                                                  MANTENIMIENTO Y REPARACION 
                                006                                   Mantenim.  y Rep.  de Otras Maq. Y Equipos                         100 
                                 
                   08                                                  SERVICIOS GENERALES 
                                 007                                  Pasajes, Fletees y Bodegajes  (permiso circulación)               150  
 

       
    TOTAL GASTOS AUMENTAN                                   750 
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MODIFICACIÓN  PRESUPUESTO DE SALUD 2010     Nº 20 

 

 

INGRESOS AUMENTAN  POR MAYOR APORTE MUNICIPAL. 

SUB.   ITEM   ASIG.  S.ASIG   S.S.A    DENOMINACIÓN                   EN MILES $CTA.                                
 

 
05   TRANSFERENCIAS CORRIENTES 

                       03                                              DE OTRAS ENTIDADES PÚBLICAS                           
                                  101                                 De la Municipalidad a Servicios Traspasados                      2.000 
 
                                                                           
                                                                        TOTAL INGRESOS AUMENTAN                                   2.000 
 

 
 

GASTOS AUMENTAN 

SUB.   ITEM   ASIG.  S.ASIG   S.S.A    DENOMINACIÓN                         EN MILES $ 
  
        

22 BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO 
 

              03                                                COMBUSTIBLE Y LUBRICANTE 
                            001                       Para Vehículos                                                                        600 
 

       

06 SERVICIOS BASICOS 
                                 001                                   Electricidad                                                                          1.150 
                                 003                                   Gas                                                                                          150 
                                 005                                   Telefonía Fija                                                                          100 
 
 
 
                                                                        TOTAL GASTOS AUMENTAN                            2.000 

 

 
068/2010 
 
 
 Previo análisis, por la unanimidad de los señores Concejales se 
ACUERDA Aprobar las presentes Modificaciones Presupuestarias Depto. 
de Salud.  
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7.- VARIOS: 
 
 

El Concejal Sr. Juan C. Jiménez plantea su inquietud respecto a si 
personal contratado por el Ejército esta colaborando con trabajos en el  
Estadio. Al respecto, el Sr. Presidente le señala que están colaborando. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. Juan C. Jiménez plantea  su inquietud 

por el horario y día de la Inauguración de las Ramadas. Al respecto, el Sr. 
Presidente le señala que oficialmente se inaugurarán las Ramadas de Las 
Trancas, Los Lleuques, Recinto y Pinto, el día 16 de Septiembre desde  las 
16:00 horas. 

 
En relación a esta actividad, el Concejal Sr. Juan C. Jiménez se excusa 

por no poder participar, ya que  ese día estará fuera de Pinto por motivos 
familiares, de salud. 

 
El Concejal Sr. Marcelo Ruiz plantea su inquietud y sugiere ver la 

posibilidad  de formar un Grupo de Scout, como una forma de integrar a niños 
de Pinto a una organización que entrega educación recreativa, disciplina y 
valores. Al respecto el Sr. Presidente señala que encuentra muy interesante la 
sugerencia y que la estudiará con el área programática de Educación. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. Marcelo Ruiz plantea su inquietud  por 

el  mal estado de la red vial a Las Termas, en especial, en el sector de El 
Rosal, en que existen verdaderos forados en la Carretera. Al respecto, el Sr. 
Presidente señala que existe una empresa contratada por Vialidad realizando el 
trabajo de esta Red Vial. No obstante, le solicita al Concejal Sr. Marcelo Ruiz 
que en representación del Concejo, en Cometido, se entreviste con el Jefe 
Provincial de Vialidad y exponga esta situación que  esta afectando a Pinto. 

 
El Concejal Sr. José Torres, plantea su inquietud por el Proyecto de 

Garitas Rurales. Al respecto, el Sr. Presidente le  señala que dicho proyecto se 
encuentra en ejecución. 

 
En relación al Proyecto Deportivo de $ 11.000.000.-, que fue distribuido 

según lo informado en Sesión anterior, el Concejal Sr. José Torres plantea su  
inquietud respecto a los fondos aprobados para el Ciclismo y Artes Marciales, 
en cuanto a si están constituidos o si se van a reactivar. 
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Al respecto, el Sr. Presidente señala que existe el Club de Ciclismo,  
que a nivel nacional han obtenido varios premios, que han estado trabajando 
sin ayuda municipal y hoy día se les va a entregar esta ayuda. En cuanto al 
kárate, no solo va a estar dirigido a los jóvenes, sino que también a los adultos. 

 
A continuación, el Concejal Sr. José Torres plantea su inquietud 

respecto a si se inició el Proyecto de Veredas. El Sr. Presidente señala que este 
proyecto se encuentra en plena ejecución, que es desde el Puente Colgante a 
El Rosal y por $ 12.000.000.-. 

 
Finalmente, el Concejal Sr. José Torres, manifiesta su deseo que en la 

celebración de estas Fiestas Patrias todo funcione bien, que todas las 
actividades sean bien coordinadas y ordenadas, para que no ocurra ninguna 
desgracia que lamentar. 

 
El Concejal Sr. Manuel Guzmán, señala que en el Programa Fiestas 

Patrias, el día 19 no hay actividades municipales y sugiere que ese día se le 
encomiende al Club de Ciclismo realizar Competencias de Volantín. Al 
respecto, el Sr. Presidente señala que le parece una excelente idea y que le va a 
solicitar a la Sra. Alejandra Veas, para que vea la posibilidad  de gestionar esa 
actividad, para que quede a cargo del Club de Ciclismo. 

 
A continuación, el Concejal Sr. Manuel Guzmán plantea su inquietud 

respecto a si el Alcalde tomó contacto con las autoridades argentinas que 
vendrían para Fiestas Patrias y para el 6 de Octubre. 

 
Al respecto, el Sr. Presidente señala que tomó contacto con el 

Intendente de Los Miches, a quién le manifestó que no habría ninguna 
dificultad para recibirlos en ambas fechas.  

 
Acto seguido, el Concejal Sr. Manuel Guzmán le sugiere al Sr. 

Presidente ver la posibilidad  de invitar para el próximo 6 de Octubre a todos 
los ex Concejales. Al respecto, el Sr. Presidente señala que le parece buena la 
idea y que en su momento se podría resolver. 

 
El Concejal Sr. Alejandro Bastías, le sugiere al Sr. Presidente que 

cuando se liciten las Cuentas Corrientes, se solicite al Banco que se adjudique  
la licitación un Cajero en Recinto, ya que sería de  gran beneficio para los 
turistas y comunidad en general. En otra materia, señala que  tuvo una reunión 
con su Consejero Regional y le manifestó que  dentro de los proyectos FRIL 
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tiene la disponibilidad de $ 8.000.000.- para  elaborar y postular un proyecto y 
sugiere el proyecto de las cunetas de Los Lleuques. Respecto a ese Proyecto, 
el Sr. Presidente le señala que  el costo de dicha obra es de $ 48.000.000.- por 
lo que habría que complementarlo con otro tipo de financiamiento. 

 
A continuación, el Concejal Sr. Alejandro Bastías plantea al Sr. 

Presidente la necesidad de reparar los Focos del Estadio de Recinto, ya que 
tienen programada actividades de Fiestas Patrias  en ese recinto deportivo. 

 
Al respecto, el Sr. Presidente señala que hablará con el electricista don 

Oscar Parra. 
 
El Concejal Sr. Roberto Oyarce, señala que estuvo con el Concejal Sr. 

Manuel Guzmán  en la reunión de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos y 
que programaron una reunión extraordinaria para el 24 de Septiembre, para 
conocer el Programa  del 6 de Octubre y que la reunión será con ese único 
objetivo, por lo que sugiere al Sr. Presidente tener elaborado el Programa para 
esa fecha. 

 
A continuación, el Sr. Presidente y señores Concejales proceden a 

firmar Carta Compromiso de aporte a los siguientes Proyectos de 
Pavimentación Participativa: 

 
- $ 4.021.339.- Calle Anibal Pinto Poniente 
- $ 7.700.910.- Calle Federico Errazuriz 
- $ 4.884.000.- Calle Ignacio Serrano  
 
    
No habiendo más que tratar se cierra la  Sesión  a las 10:00 horas. 

  
 
 
 

                       MARIO OSORIO MERINO                   
                            Secretario del Concejo Municipal  

                     Ministro de Fé 
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FIRMAN APROBACION ACTA SESION ORDINARIA Nº 026/2010  
SRES. CONCEJALES 
 
 
 
SR. JOSE TORRES UMAÑA     ___________________ 
 
 
 
SR. MANUEL GUZMAN AEDO           ____________________  
 
 
 
SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ          ____________________  
 
 
 
SR. ALEJANDRO BASTIAS GUTIERREZ         ____________________   
 
 
 
SR. JUAN C. JIMENEZ VILLAGRAN                 ____________________  
 
 
 
SR. ROBERTO OYARCE GALLEGOS                 ___________________                   
 
 
 
 
MANUEL FDO. CHAVEZ GUIÑEZ       MARIO OSORIO MERINO  
               Presidente                          Secretario Concejo Municipal  
        Concejo Municipal             Ministro de Fé 
   
  
MFCHG/MOM/tta. 
DISTRIBUCION: 
-    Sr. Presidente Concejo Municipal 
-    Sres. Concejales (6) 
-    Sr. Secretario Municipal 


